

Educación y prevención

● En las últimas semanas, se ha abierto un debate sobre la pertinencia de que un profesor asuma roles de liderazgo en áreas como emergencias y seguridad. Esta crítica, sin fundamento, desconoce la profunda relación entre educación y prevención.

Paradójicamente, en cada crisis que enfrentamos como sociedad, escuchamos un llamado casi unánime: “Falta educación para prevenir”. Entonces, ¿por qué cuestionamos la capacidad de quienes, por vocación y formación, trabajan precisamente en educar y formar a nuestras comunidades para enfrentar desafíos?

La educación no es solo un proceso de transmisión de conocimientos, es la base para construir sociedades más conscientes, organizadas y resilientes.

En emergencias y seguridad, la prevención es la herramienta más poderosa, y esta se cultiva desde una educación sólida que involucra a comunidades enteras.

Los profesores no solo enseñan, sino que articulan, movilizan y lideran, con la capacidad de conectar a diversos actores sociales en torno a objetivos comunes. En ese contexto, un profesor tiene las competencias necesarias para diseñar estrategias preventivas que impacten tanto en niños co-

mo en adultos, fomentando una ciudadanía activa y preparada.

Desde el Colegio de Profesores, reivindicamos el rol de la educación en estas materias. Cuando un docente asume el desafío de liderar en prevención, no solo es una decisión pertinente, es un mensaje claro: debemos valorar el conocimiento y la experiencia pedagógica como claves para enfrentar los retos sociales. Es momento de superar prejuicios y reconocer que la educación no es solo un complemento, sino el corazón de una estrategia efectiva en emergencias y seguridad.

Hoy nos encontramos con alguien que reúne las características de un docente y 12 años de experiencia en gobierno comunal, realmente es el perfil que se espera para quien gestione políticas de prevención en seguridad y emergencias, por lo que no hay duda que puede y debe estar a la altura de tan importante misión.

*Carmen Loreto Pinuer Francke
Presidenta Regional
Colegio de Profesoras y Profesores
de Chile AG, Región de Los Ríos*